



Incremento a salarios pegará a la inflación, prevé Banxico

SILVIA RODRÍGUEZ, CDMX

— Las empresas elevaron el salario medio, lo que implica presiones para los precios: subgobernador Jonathan Heath. PAG.20

Elevar salarios pegará a inflación, prevé Banxico

Entrevista. Jonathan Heath, subgobernador de banco central, destacó que ya hay presión en los costos laborales, por lo que se convertirán en un riesgo para 2023 y 2024

SILVIA RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Luego de que se aprobara y aplicara el aumento al sueldo mínimo por la Comisión Nacional de los Salarios (Conasami), las empresas también están subiendo paulatinamente el ingreso medio, lo que implica una presión para la inflación, dijo Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México (Banxico).

“Estamos empezando a ver el comienzo de presiones en los costos laborales porque el mínimo va aumentando y ahora cualquier alza salarial empieza a tener una influencia en los sueldos medios, (...) ya comienza a sentirse y yo lo apunto como uno de los riesgos para 2023 y 2024”, comentó en entrevista con MILENIO.

Explicó que aún no hay proyecciones pero “la política de este gobierno de elevar el salario mínimo a una meta y después pasar a una ley que dice que siempre tiene que compensar la inflación, con eso el poder adquisitivo se va a mantener. Si tomas el salario medio de cotización del IMSS, está subiendo, lo que significa que, en promedio, las empresas están haciendo aumentos nominales”.

Al cierre de mayo de 2022, el salario base de cotización promedio de los puestos de trabajo afiliados al IMSS alcanzó un monto de 480.5 pesos, lo que significó un incremento anual nominal de 10.9 por ciento, el más alto registrado de los últimos veinte años considerando cualquier mes.

Ante esta alza que conlleva a la

demanda por productos y servicios y que aún no se recuperan las cadenas de suministro global, es lo que puede generar una nueva presión en precios en el país.

El subgobernador de Banxico aclaró que el fenómeno de aumento en precios actual es muy diferente al de hace 40 años, cuando había revisiones salariales cada tres meses, pues si bien una inflación de 7 por ciento “come” el poder adquisitivo y alcanza para menos, “no es tan radical como era en aquella época”.

No obstante, señaló, la inflación alcanzó en la segunda quincena de mayo de 2022 una tasa anual de 7.22 por ciento, que representa un nuevo máximo en más de 20 años y aunque sus proyecciones apuntan a que ese nivel



sea el pico, hay factores que podrían seguir ejerciendo presión.

Heath explicó que otros factores internos que están afectando a los precios es que también hay una disrupción en las cadenas de suministro en México, algunas por la pandemia de covid-19.

“Pero también hay cosas que se pueden llamar más idiosincráticas, como los problemas de seguridad que impactan el precio del limón y del aguacate, incluso, el Pacic (paquete contra la inflación y la carestía) aborda rubros específicos para tratar de mejorar el problema de seguridad; además, hay un incremento, yo diría, descabellado en extorsiones, robos, y todo eso a aumentado el costo de distribución”, mencionó.

Proyección en tasa

Ante un escenario en el que la inflación en México no ceda, el subgobernador señaló que sería factible pensar en aumentos de 75 puntos base en la tasa de interés de referencia, pero pensar en incrementos de 100 puntos base es algo que no se considera en la junta de gobierno.

“No hemos empezado a discutir 10 puntos (base), ya discutir 75 para nosotros es wow porque nunca se había dado, estamos hablando de 2008 para acá que tampoco es mucho tiempo, pero el banco siempre es muy prudente y cauteloso tanto para subir, como para bajar, entonces para nosotros subir 75 es mucho, yo no creo que se dé subir 100, sería mejor 75, dos o tres veces consecutivas”, indicó.

El subgobernador de Banxico explicó que los pronósticos más optimistas apuntan a un alza de 2.5 por ciento en el producto interno bruto (PIB) para este año, ninguno a 3 por ciento y una explicación es porque la inversión no fluye, “el capital público es complemento del privado y si no hay infraestructura y la que hay se deteriora, la privada difícilmente crece”.

Expuso que la inversión dejó de crecer desde 2015, no es cuestión sólo de este sexenio, pero en 2020 se desplomó y una causa es que el gobierno federal ve al sector privado como el enemigo a vencer, “eso nunca va a generar crecimiento, el gobierno tiene que buscar al sector privado como su aliado para juntos crecer y si sigue ese antagonismo permanente no va a suceder”. —